
様式第６号（第１７条関係） 

会　　議　　録 

     （７－１） 

 

 

 会 議 の 名 称 令和６年度第２回春日部市立図書館運営審議会

 
開 催 日 時 令和６年１２月２０日(金)

開会 午前・午後１０時００分

 閉会 午前・午後１１時００分

 開 催 場 所 春日部市役所２階　会議室２０３

 議長(会長等)氏名 会長　木田　真貴子

 

出 

 

 

席 

 

 

者

委員氏名
（出席人数：５人） 

木田　真貴子、柴田　泉、杉山　充男、飯田　邦明、永田　京子

 
説 明 者 

そ の 他

（出席人数：３人） 

指定管理者　中央図書館長　田山　詠一朗 

武里図書館長　池田　周司 

庄和図書館長　池田　清香

 

事 務 局

（出席人数：６人） 

社会教育部長　小谷　啓敏 

社会教育部次長兼社会教育課長　関根　栄治 

社会教育課図書館担当主幹　齊藤　知子 

社会教育課図書館担当主査　山田　佳代子 

社会教育課図書館担当主査　金子　由紀 

社会教育課図書館担当主任　金子　真里奈

 

次第及び公開、一

部公開、非公開の

区分

１　開会 

２　会長挨拶 

３　報告　　（１）令和６年度　図書館事業計画について 

　　（２）令和６年度　図書館事業報告（４月～９月）に 

ついて 

４　その他 

５　事務連絡 

６　閉会（すべて公開）

 

一部公開・非公開

の場合はその理由

□　要綱第３条第１号該当： 

□　要綱第３条第２号該当： 

□　要綱第３条第３号該当： 

□　要綱第３条第４号該当：

 

配 布 資 料

・春日部市立図書館運営審議会委員名簿 

・令和６年度　図書館事業計画 

・令和６年度　図書館事業報告（４月～９月）



（７－２）　 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録の作成方法

□　録音テープ等を使用した全文記録  

■　録音テープ等を使用した要点記録  

□　要点記録

 
会議録署名の指定 会長　木田　真貴子



（７－３） 

 発　言　者 発言内容　・　決定事項

  

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会　長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議　長 

 

 

 

指定管理者 

 

議　長 

 

 

 

 

委　員 

 

 

事務局

（資料の確認） 

 

１　開会 

 

（出席状況の確認及び委員会成立の報告） 

委員７名中５名の出席があり、過半数に達していることから、

春日部市立図書館運営審議会条例第６条第２項に基づき、本会議

が成立したことの報告 

会議公開制度に基づき、議事のすべてを公開とすることを報告 

 

２　会長あいさつ 

 

会長よりあいさつ 

 

それでは、春日部市立図書館運営審議会条例第５条第２項に基

づき、これより会議の議長を会長にお願いします。 

 

３　報告 

（１）令和６年度　図書館事業計画について、（２）令和６年度　

図書館事業報告（４月～９月）について 

 

「報告（１）令和６年度　図書館事業計画について」、「報告

（２）令和６年度　図書館事業報告（４月～９月）について」、事

務局より説明願います。 

 

（資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、質問やご意見などありましたら、挙

手のうえ発言をお願いします。 

 

（質疑応答） 

 

資料１が令和６年度の図書館事業計画とありますが、令和７年

度の事業計画ですか。 

 

説明を補足します。報告（１）の図書館事業計画については、

３月に実施した令和５年度第３回図書館運営審議会で既に報告し

ていますが、今年度から新たに委員になられた方がいらっしゃい



（７－４） 

 発　言　者 発言内容　・　決定事項

  

 

 

委　員 

 

 

 

指定管理者 

 

 

 

委　員 

 

指定管理者 

 

委　員 

 

指定管理者 

 

委　員 

 

指定管理者 

 

委　員 

 

 

指定管理者 

 

 

委　員 

 

指定管理者 

 

委　員 

 

 

指定管理者

ますので、改めて再度報告させていただきましたので、ご了承く

ださい。 

 

中央図書館の共催事業報告に「親子で楽しむ夏の映画会」の実

施がありましたが、１６ｍｍフィルムによる映画会は珍しいと思

います。資料は埼玉県立図書館の所蔵しているものでしょうか。 

 

今回の映画会については、共催である視聴覚センターが作品の

手配をしていますので、入手先は把握しておりません。図書館で

行う場合は、県立図書館から借りる例が多いかと思います。 

 

どのような作品を上映したのですか。 

 

「七夕ものがたり」と「がんばれスイミー」です。 

 

何歳ぐらいのこどもを対象とした映画会ですか。 

 

４、５歳の幼児から小学生を対象としています。 

 

内容は、比較的こども向けのわかりやすいものなのですね。 

 

はい。 

 

武里図書館の事業計画に、「たけさと寄席」を行うとあります

が、だれか落語家を招待するのでしょうか。 

 

２月に実施予定となっております。プロの落語家と、市内在住

の大学の落語研究会の卒業生にご協力をいただく予定です。 

 

寄席と図書館資料を結びつける紹介はしますか。 

 

演目の紹介と共に関係資料一覧を作成し、案内する予定です。 

 

図書館３館の共催事業計画に「電子書籍貸出サービス」があり

ますが、電子書籍ついて、具体的に概要を教えてください。 

 

著作権の切れた有名な作品を提供する「青空文庫」のほか、各

出版者が電子書籍として提供しているコンテンツの中から選書し



（７－５） 

 発　言　者 発言内容　・　決定事項

  

 

 

 

 

委　員 

 

指定管理者 

 

 

 

 

委　員 

 

 

指定管理者 

 

委　員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指定管理者 

 

委　員 

 

 

 

ています。 

　また、現在は電子書籍と紙の図書などは、それぞれ別の検索ペ

ージから検索していますが、来年度以降は検索システムを統合し

て，同時に検索できるようになる予定です。 

 

どのような手続きで利用ができるのでしょうか。 

 

現在は、図書館利用券とは別に、電子図書館用のＩＤ、パスワ

ードの発行手続きをして利用できます。来年度以降は、図書館シ

ステムとの連携により、お持ちの図書館利用券番号とパスワード

で電子図書館も利用できるようになる予定です。 

 

図書館で改めて手続きしなくても現在の利用券番号とパスワー

ドで利用できるようになるのですね。 

 

４月から実施する予定です。 

 

武里図書館の実施報告にある「子育て相談会」について、私が

親子の相談に関わっていた経験があるので、いろいろなところで

相談できる場所があることはいいことだなと思いました。電話や

スマートフォンではなく、相談会で直接おはなしをして、本を読

みながら親子で穏やかな気持ちになることができれば、全面解決

にならないかもしれないが、そこでほっとする時間を設けられた

ことで、家に帰ってからもよいものになると思います。今後も実

施を続けていただければ、親子が楽になれるのではないかと思い

ます。 

　 

はい、わかりました。 

 

　庄和図書館に先日伺った際、図書館も含めて広い場所でいい場

所にあると思います。おはなし会で２階のフリースペースの活用

を始めたということでしたが、そういう場所を穏やかに利用でき

れば大人もこどもも足を運ぶのではないかと感じました。広報か

すかべ８月号の表紙にもなっていましたが、もっと身近に感じら

れる写真もあればよかったと思いました。自然に囲まれたよい雰

囲気を、図書館の中にも感じられたら、もっと穏やかに過ごせる

かなと思いました。 

また、２階の児童室は初めての方にはわかりにくく感じまし



（７－６） 

 発　言　者 発言内容　・　決定事項

  

 

 

指定管理者 

 

 

 

 

委　員 

 

 

 

 

指定管理者 

 

 

 

委　員 

 

 

指定管理者 

 

 

 

委　員 

 

委　員 

 

 

議　長 

 

 

委　員 

 

 

 

 

議　長

た。せっかくの場所ですので、なにかできればよりすばらしくな

ると思いました。 

 

ただいまのご意見について、１つ補足させていただきます。子

育て相談会について、武里図書館で先行して実施していました

が、中央図書館でも１１月１４日から毎月第２木曜日に同様に実

施を始めています。 

 

ありがとうございます。何年か前に親子のことで悲しい話題も

ありましたので、身近にそういう場所があったら保護者も子育て

しやすくなるのかなと思います。いろいろなところで，広くやっ

ていただけたらと思います。 

 

庄和図書館の児童室の位置がわかりづらい、というご意見をい

ただきました。場所が奥まっているため、わかりやすい案内を１

階にも、追加して表示していきたいと思います。 

 

外を歩いている方にもわかるといいですね。窓に掲示をするな

どの工夫も必要かなと思います。 

 

　庄和図書館では、１階開架室の公園側の窓、２階児童室の窓

に、それぞれ張り紙をしておりますが、もう少しわかりやすくし

たいと思います。 

 

　道路側からは支所であることしかわからないですね。 

 

信号機の「庄和総合支所」の下に「庄和図書館」など書いても

らえたらいいですね。 

 

　建物の外にＰＲできる方法があれば検討していただきたいです

ね。 

 

道路に描くのは管轄が変わって難しいでしょうが、人が歩くと

きは下を向いているので、本のマークなどを床に描いてあると目

を引くかなと思います。駅などでも方向を示す矢印など、床に表

示が増えていると思います。 

 

看板や標識はあっても、道路に書くのは難しいかもしれません



（７－７） 

 

 発　言　者 発言内容　・　決定事項

  

 

委　員 

 

 

 

指定管理者 

 

 

議　長 

 

 

 

議　長 

 

事務局 

 

議　長 

 

 

 

議　長 

 

事務局 

 

議　長 

 

 

 

ね。いろいろ工夫していただければと思います。 

 

様々な事業をしている兼ね合いもあるかと思いますが、子育て

支援の事業はほぼ木曜日に実施しています。木曜日にしている理

由はありますか。 

 

これまで木曜日に赤ちゃん向けのおはなし会をしていましたの

で、それを引き継いで各事業を合わせて行っています。 

 

他にご意見はありますか。では報告事項は終了します。 

 

４　その他 

 

その他として、何かありますか。 

 

（次期指定管理者について、事務局から報告） 

 

最後に、全体を通してご質問などはありますか。 

 

５　事務連絡 

 

次に、事務連絡がありますか。 

 

（次回の運営審議会について、事務局より説明） 

 

では、以上をもちまして、議長の職を解かせていただき、会議

の進行を事務局にお返しします。 

皆様ご協力ありがとうございました。 

 

６　閉会 

 議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

 　　　　令和　６年　１２月　２６日 

署名者の職・氏名 

会長　木田　真貴子（原本は自著）


